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Por supuesto, a todo esto hay que añadirle una formación seria, 
rigurosa, reflexiva, una formación de altísimo nivel, porque si 
todos los sanitarios tenemos que estar bien formados, en urgen-
cias y emergencias es primordial. Porque el tiempo ahí sí que es 
vital, ahí sí que se salvan vidas y ahí sí que nos puede garantizar 
la vida nuestro pronóstico vital, pero nuestro estadio funcional.

A partir de ahí les digo que cuando vinimos aquí dijimos que 
íbamos a hacer una nueva forma de sanidad, que vamos a 
hacer una sanidad integrada, que vamos a hacer . . .

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, conseller .

 
El senyor conseller de Sanitat:

…una sanidad –gracias–, una sanidad global y una sanidad de 
alto nivel de cualificación.

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Pasamos a la siguiente pregunta, pregunta número 25, formulada 
por el diputado Rafael Simó Sancho, del Grupo Parlamentario 
Socialista, al conseller de Sanidad, sobre los departamentos de 
salud de Denia y Manises . Registro de entrada número 1 .945 .

Cuando quiera .

 
El senyor Simó Sancho:

Després de la reverència mútua entre companys que hem 
vist en esta espècie de sessió de control, li vaig a fer sessió de 
control, senyor conseller .

Però abans, cal conéixer el territori, Castelló de la Plana és la 
capital, Castelló és la província, la segona més muntanyosa 
d’Espanya . (Aplaudiments)

Senyor conseller, els contractes de gestió per concessió dels 
departaments de salut de Dénia i Manises s’acaben l’any 
2024 i la pregunta és: què actuacions ha realitzat vosté des 
que està al capdavant de la conselleria per a assumir la gestió 
directa una vegada finalitzen aquestos contractes?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable conseller para responder a la 
pregunta formulada .

 
El senyor conseller de Sanitat:

Muchas gracias, señor Simó .

Yo soy de los de antes, de los que sabíamos geografía y 
humanidades, y sé perfectamente que Castellón de la Plana 
es la capital y Castellón es la provincia, pero quería hacer 
el símil, que estoy seguro de que usted ha cogido de plano, 
montaña . Muchas gracias .

Con respecto a la pregunta que usted me hace, hace quince 
días ya le respondí en esta misma tribuna que estamos 
haciendo una auditoría y que, del resultado de la misma, 
decidiremos qué opción tomamos. Y cuando digo qué 
opción tomamos, digo desde el blanco al negro, sin mati-
ces . Estoy seguro de que usted habrá seguido mis interven-
ciones, porque últimamente da la sensación de que el único 
problema que hay en la sanidad pública valenciana son las 
reversiones, las mal llamadas reversiones, y habrá visto que 
en todas mis intervenciones digo lo mismo. ¿Y sabe por qué? 
Porque digo la verdad . Lo único que en esta vida no hay que 
revestirlo del boato de la retórica es la verdad. Con lo cual, ya 
le digo que estamos trabajando para contemplar todas, abso-
lutamente todas las opciones .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Rafael Simó para terminar 
de formular su pregunta .

Cuando quiera .

 
El senyor Simó Sancho:

Bé, senyor conseller, veig que segueix el mateix criteri que 
ha seguit en les primeres respostes a les preguntes . Vosté és 
escarit, vosté no és molt concret, ho deixa tot a una audito-
ria i em permetrà que li faça una miqueta la broma que creia 
que el més torero d’aquest Consell era el vicepresident, però 
vosté per a donar respostes és prou més torero, la veritat . 
(Aplaudiments) No està concretant absolutament res . Jo sí 
que és veritat que li agraïsc que no entre en . . . Vosté ho ha vist 
hui, al xou que uns altres companys, que uns altres conse-
llers estan fent, i amb el to amable, amb el to constructiu, ens 
trobarà, però també és veritat que li demane que, per favor, 
aquestes sessions de control servisquen per a donar compte 
d’allò que ha fet i del que farà . Perquè si jo li pregunte què ha 
fet i no em contesta absolutament res i ha dit què farà, no sé 
què ha fet en els 70 dies en este tema .

Em diu que únicament em preocupa el tema de les rever-
sions . No, li he fet moltes més preguntes i sol·licituds de 
documentació, i sap que li he preguntat per moltíssims 
més temes . Però bé, és que nosaltres considerem que 
eixa auditoria progressiva, perquè li va dir progressiva, no 
progressista, no s’espanten, no serà la resposta a tot . I si 
vosté ho veu bé, ens pot dir: mira, no presenteu cap inici-
ativa perquè fins que no arribe l’auditoria li diré que ya 
veremos . Perquè és el que m’ha respost a mi per escrit i és 
el que m’ha dit hui, ací, ara .

Jo crec que vosté està preocupat per la qualitat d’assistència de 
la Comunitat Valenciana . Ho crec de veritat . Ens coneixem poc, 
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però de veritat que normalment no solc fallar en estes intuïci-
ons . Però també em preocupa una altra cosa a mi . Em preocupa 
la relació que vosté i el seu cap té amb certes empreses priva-
des i la pressió que vosté pot suportar d’elles . Perquè nosaltres 
hui li preguntem quina és l’estratègia per a assumir la gestió 
directa . Si està seguint les normes de reversió, si ha demanat 
i ha reiterat a les empreses privades la informació per a poder 
preparar els plecs per a licitar dels moltíssims serveis externs 
que s’han de licitar, o si pensa anar a una central de compres, 
o si l’estratègia a seguir serà crear un hospital a espill . Volem 
saber quin és el pla concret que té independentment del que 
diga l’auditoria . Perquè si l’auditoria diu, ¡oh!, un milagro, que cal 
revertir, vosté ha d’estar ja preparat. I això és el que hui li volia 
preguntar . Perquè hi ha molta tasca per fer, vosté ho sap, però 
estem veient molt poc de moviment .

L’altre dia li vaig ensenyar la carta que Ribera Salud havia 
llançat i vosté em va dir, i cite textualment: «Es una casuali-
dad que ayer decidieran eso, no sé muy bien por qué, no es 
un tema en el que yo tenga que meterme, es más, no es ni 
tema de debate de este hemiciclo». Això em preocupa. Em 
preocupa perquè jo he anat a vore el plec de condicions del 
contracte i diu: «La empresa concesionaria deberá consen-
suar y contar con la aprobación previa de la conselleria 
para la designación de cargos directivos». És a dir, sí que li 
competeix . Però és que a més me n’he anat a les normes de 
reversió i diu: «En relación con los cambios que se produzcan 
a partir de la notificación de las presentes normas, tales 
como nombramientos o modificación del equipo directivo, 
deberán contar con el informe favorable de la conselleria». És 
a dir, sí que és un tema d’este hemicicle .

I davant aquesta incongruència entre el que ha fet Ribera 
Salud i el que vosté ens va dir, mira, o bé existeix un informe 
previ, l’altre dia vosté no era coneixedor, a tots ens pot 
passar, seria l’opció que més em tranquil·litzaria, o vosté 
no coneixia el que diu el plec i les normes de reversió, i no 
m’ho crec, coneixent la seua experiència, o és que no les vol 
complir mentre arriba eixa auditoria, o és que Ribera Salud 
va a la seua, li està haciendo un pulso, com li vaig dir, i té un 
pla estratègic per als pròxims cinc anys . O hi ha una cosa 
que em preocuparia molt més, senyor conseller, que vosté i 
Ribera Salud tinguen un acord i que estiga ocult, o inclús, ja 
no que vosté tinguera eixe acord, que el tinguera el seu cap o 
algú que està al Palau de la Generalitat . Perquè l’entorn del 
senyor De Rosa ha dit que esta setmana ha estat al Palau de 
la Generalitat, i crec que això la gent ho vol saber .

Jo estic preocupat, jo estic preocupat perquè eixa espècie 
de stand-by fins que arribe l’auditoria a vosté li pot provocar 
un problema, perquè pot ser que vosté no estiga complint 
amb una normativa valenciana que són les normes de rever-
sió, no sé si per decisió vostra o per una decisió imposada . 
I ens preocupa que no tinga un paraigües jurídic eixa espè-
cie de stand-by . Ens preocupa que això supose un bene-
fici per a Ribera Salud i per a Sanitas, perquè si no seguim 
les normes de reversió, si vosté no les fa complir, o bé això 
acaba en una pròrroga, o bé tindran armament jurídic per a, 
davant d’una possible, oh, sorpresa, reversió, poder atacar 
la conselleria perquè no ha fet complir eixes normes . Així 
que, sent benpensants, i vaig acabant, o le están haciendo la 
cama, señor conseller, o, siendo malpensado, usted ya tiene un 
acuerdo, y de reversión en ninguno de los dos casos, nada de 
nada. Como usted dijo el otro día, la reversión está tendi-
endo a Coca-Cola Zero Zero. (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller para terminar de 
responder .

El senyor conseller de Sanitat:

Muchísimas gracias .

Señor Simó, ¿se ha dado cuenta de que antes he venido sin 
papeles? Ahora traigo uno. Y las gafas, porque ya no veo 
bien . Porque es que no quiero dejarme ni una de las cosas 
que estamos haciendo, y que usted lo sepa, para que esté 
tranquilo . Quédese usted tranquilo .

Mire, lo primero que hemos hecho cuando llegamos allí ha 
sido dialogar. ¿Y sabe con quién? Por cierto, no veo hoy nadie, 
en las tribunas . No veo ningún comité de empresa por aquí . 
(Aplaudiments) Con los comités de empresa de Manises y de 
Denia . Ustedes nunca habían hablado . ¿Sabe lo segundo que 
hemos hecho? Ya, ya, pero ustedes, la bancada. O la conse-
lleria . ¿Sabe lo segundo que hemos hecho? Citar a los alcal-
des, porque les vamos a informar. Y ya están citados, pero 
primero los trabajadores, los importantes, a los que tenemos 
que resolverles el problema. Los que tienen que escuchar de 
mi voz lo que vamos a hacer. Y los que tienen más confianza 
en lo que yo digo, que da la sensación de que ustedes . Porque 
reitero constantemente lo que tiene que ser.

En segundo lugar, la semana que viene se encontrarán uste-
des en la plataforma de contratación la información para 
sacar los pliegos del suministro de gases medicinales . Espere 
que me ponga las gafas. «Suministro de gases medicinales 
y medicamentos, botellas y servicios de gestión integral de 
gases . Suministro de energía eléctrica . Servicio de vigilan-
cia y seguridad . Servicio de limpieza . Servicio de alimenta-
ción de los pacientes . Servicio de mantenimiento de equi-
pos electromédicos . Servicio de mantenimiento integral de 
los edificios adscritos al departamento». ¿Y saben por qué? 
Porque yo que llegué con la mente limpia, sigo con la mente 
limpia. Y sigue estando en mi cabeza, del blanco al negro, 
lo estoy trabajando . Pero ustedes, que ya tenían tomada 
la decisión hace ocho años de que lo iban a revertir, yo 
pensaba encontrarme la conselleria (aplaudiments) con todos 
estos pliegos . Pero es que no hay ninguno . No hay ni uno .

Con respecto al personal, hemos iniciado ya el decreto que 
regula la extinción del personal laboral. Se lo leo textual-
mente, para que no se me olvide. «La creación de la plantilla 
de acogida», la que tendremos que hacer cuando, si al final 
se revierte, y «peticiones del listado de personal laboral». En 
síntesis . . . Se revierte o no se revierte, está todo hecho . En 
síntesis, estamos trabajando lo nuestro. Y estamos traba-
jando lo nuestro porque, créanme, es que es lo que creo . Es 
que es lo que entiendo que tengo que hacer. No, no señale 
donde no hay . Aquí sí que no ha habido en toda la mañana . 
No señale donde no hay. No, no se preocupe. Y señores De 
Rosa hay más de uno . Lo mismo es que ha ido el senador y 
se han confundido, no lo sé . No lo sé, yo no lo sé . Es que no 
sé quién ha ido . Ah, si lo habéis visto y estáis allí vigilantes, 
no lo sé .
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En cualquier caso, nosotros lo que estamos haciendo es 
trabajar para que cuando la auditoría, que va a ser la deci-
sión en corto plazo . Porque, como usted muy bien ha 
dicho, si se toma, cualquier decisión que se tome, se tendrá 
que pactar con las empresas . Que, por cierto, también me 
he reunido a hablar con ellas. Y sin ningún problema con 
ninguno . Es más, y lo dije el otro día y lo mantengo hoy, el 
convenio colectivo que firmaron los trabajadores de Denia 
con la empresa, ¿sabe quién lo paró? La conselleria de sani-
dad anterior. ¿Y sabe quién lo está arreglando? Si puedo, 
yo . (Aplaudiments) Ya, ya, yo.

Entonces, al final la diferencia está muy clara. Yo hay una 
cosa que no me van a sacar ustedes de mis casillas . No 
por mucho decirme cosas me van a cambiar la opinión . 
Será la opinión que crea libre y voluntariamente que tengo 
que tomar. Y por eso tengo todo preparado. Esto es una 
carrera de fondo que al final yo creo que lo que tendremos 
que pensar es, y deberían pensar también ustedes, es en 
menos ideología, más eficiencia, más eficacia. Y desde aquí 
le lanzo un mensaje a los ciudadanos, tanto de Manises 
como de Denia: que estén tranquilos . Absolutamente tran-
quilos . Porque tanto unos el 31 de enero como los otros el 
7 de mayo, se tome la decisión que se tome, la conselleria 
de Sanidad va a velar y va a controlar que la asistencia que 
se preste (aplaudiments) es la que se tiene que prestar. Por 
cierto, con relaciones con la empresa y haciendo las comi-
siones mixtas que llevamos ocho años sin hacer y liqui-
daciones que en algunos casos son doce años sin hacer, 
para que se pueda controlar el sistema. Y ya le digo que en 
breve daremos la solución. Y me gustaría que la próxima 
vez me preguntasen algo de Castellón, como, por ejem-
plo, el 68 % de facturación sin contratos que ha sacado el 
Hospital Provincial de Castellón . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor conseller .

El senyor conseller de Sanitat:

(inintel·ligible)  . . . Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Siguiente y última pregunta, pregunta número 30, formu-
lada por el diputado José Luis Lorenz Andrés, del Grupo 
Parlamentario Socialista, al conseller de Educación, 
Universidades y Empleo, sobre los profesores y las profeso-
ras . Registro de entrada número 2 .055 .

El senyor Lorenz Andrés:

S’escolta? Sí . D’acord .

Senyor conseller . S’escolta? Val .

La pregunta és sobre les seues declaracions de juliol, de finals 
de juliol, si continua pensant que sobra professorat i si això 
està relacionat en la bomba de relojería de l’acord de plantilles.

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable conseller para responder a la 
pregunta .

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta .

Gracias, señor diputado .

Quizás se refiera el diputado del grupo Socialista a unas 
declaraciones que realicé en una entrevista otorgada a un 
medio de comunicación . Permítanme que haga primera-
mente una lectura íntegra de aquellas declaraciones para 
que puedan comprobar ustedes mismos como la pregunta 
del señor Lorenz realiza una interpretación sesgada de las 
palabras de este conseller. Yo dije exactamente: «lo que ha 
ocurrido con los horarios es que había dos horas de clase de 
primero a tercero de la ESO que el equipo de gobierno ante-
rior decidió que iban a dedicarse a proyectos interdiscipli-
nares». Una sentencia del Tribunal Superior de Justicia de 
la Comunidad Valenciana anuló esas horas, pero, aun así, el 
Botànic decidió mantener las plantillas como si esas horas 
se fueran a impartir igualmente. Por eso yo en su momento 
dije, hombre, pues parece que hay cierta sobredotación, 
porque Miguel Soler, el entonces secretario autonómico de 
Educación y jefe de la campaña última de Ximo Puig, ordenó 
las plantillas como si esas horas se fueran a dar, a impartir. 
Con lo cual, se sobredimensionaron las plantillas.

Y, vista la situación, podíamos el nuevo equipo de gobierno 
hacer dos cosas: o modificar la plantilla, recortándola, que yo 
creía que eso no era bueno; o que esas dos horas sirvieran 
de refuerzo para los alumnos, que es lo que hemos hecho, 
añadiendo horas de refuerzo, de matemáticas, de inglés o de 
otras materias . Es decir, en aquel momento concreto había 
profesores y profesoras para una asignatura que ya no exis-
tía, y no existía por la incompetencia manifiesta del ante-
rior secretario autonómico Miguel Soler . (Aplaudiments) 
Pero no se preocupen, eh, el actual gobierno ha enmendado 
esa situación . Lo cierto es que, después de la aplicación del 
acuerdo de plantillas en los centros de educación infantil y 
primaria, se ha constatado que en algunos centros se han 
duplicado recursos derivados de la citada dotación y de la 
que se había asignado como recursos del plan de actuación 
para la mejora .

Respecto a los centros de educación secundaria, bachille-
rato y formación profesional, en los que también se aplicó 
el acuerdo de plantillas correspondiente, manifestar que, 
después de la citada sentencia del TSJ de esta comunidad, 
que hacía relación a estos tres primeros cursos de la ESO y a 
proyectos interdisciplinares, en una carta del secretario auto-
nómico, Miguel Soler, fechada el 10 de julio de 2023, 10 de 


